

Un institut de langue investit la Cité

Jean-François Vassal et Valérie Michel proposent des cours de français aux touristes et aux professionnels.

Retour au pays pour Jean-François Vassal. Ce Carcassonnais, âgé de 42 ans, amoureux de la Cité, exerce désormais son métier à l'intérieur des célèbres remparts. Ce formateur, spécialisé dans l'apprentissage du français comme langue étrangère, a ouvert son propre institut linguistique (*), avec son associée Valérie Michel, forte elle aussi d'une expérience de 18 ans dans ce domaine.

« Nous avons travaillé dans différentes écoles et organismes de formation à Montpellier. Nous avons envie de nous associer pour monter notre institut », se souvient Jean-François Vassal. Une étude de marché a confirmé ce besoin dans l'Aude. « À Montpellier, nos élèves arrivaient parfois depuis l'aéroport de Carcassonne. Nous avons choisi de venir à eux », ajoute l'entrepreneur.

■ Histoire, gastronomie, langue

Le public visé est large. De l'étudiant ou touriste qui souhaite se perfectionner au français au dirigeant de société qui a besoin de maîtriser cette langue pour implanter son affaire, l'institut est en capacité de s'adapter à toutes les demandes. Il vise également les seniors étrangers qui viennent vivre leur retraite dans la région.

Avec une spécificité dans cet enseignement, chère aux deux associés : « Nous abordons dans cet apprentissage l'histoire, la gastronomie... Nous voulons valoriser le patrimoine local tout en apprenant le français », précise Jean-François Vassal. Le principe : pendant une à deux semaines, les apprenants disposent chaque jour d'une à



► Jean-François Vassal et Valérie Michel, les formateurs. C. B.

deux heures de formation. Le reste de la journée, ils peuvent ainsi profiter de leur séjour.

Le duo peut également dispenser des cours d'espagnol et d'anglais à l'attention, par exemple, des professionnels du tourisme implantés dans l'Aude.

■ Agréé pour la formation continue

À destination d'un public régional, l'institut peut aussi proposer des remises à niveau. L'organisme a obtenu l'agrément d'État en formation continue pour adulte.

Pour se lancer dans cette aventure, les deux formateurs se sont mis en relation avec les hôtels, l'agence de développement touristique, Sud de France, des tours-operators...

Depuis le 2 juillet dernier, l'institut est installé au 11, rue Cros Mayrevieille, à proximité de la plus grosse artère de la Cité. Il s'agit du premier organisme de ce genre dans le chef-lieu de l'Aude.

L. C.

► www.ilc-lacite.com
et 09 50 88 50 23

L'art de la chevalerie

Jean-François Vassal profite de son retour dans la Cité pour assouvir une autre passion : celle du Moyen-Âge.

Ce quadragénaire, titulaire d'un master en histoire médiévale, propose ainsi des interventions sur le thème de la chevalerie (valeurs portées par les chevaliers, présentation des

objets du quotidien...), aux visiteurs de la Cité.

Des ateliers sont proposés tous les jours dans les locaux de l'institut (à 15 h 15 ; 16 h 15 ; 17 h 15 et 18 h 15).

Cette animation (environ une demi-heure) est également proposée à l'attention de la clientèle des hôtels de la Cité.

Carcassonne

vendredi 21 août 2015 | E1

midilibre.fr

2